CANFALI Marina Alta

Rocío Pastor, presidenta de los Moros y Cristianos

"Me gustaría ver una mujer en el cargo de capitana antes de terminar mi mandato"

Las fiestas de Moros y Cristianos de Calp dieron un paso trascendente el año pasado hacia la Igualdad con una medida aprobada en el arranque del mandato de Rocío Pastor como presidenta: la modificación de los estatutos para que las mujeres pudieran ocupar cargos hasta ahora reservados exclusivamente a los hombres, y viceversa. Aunque en la realidad no se dado la circunstancia en este curso, al menos la normativa ya está vigente, lo que supone un gran avance para la presidenta, Rocío Pastor. En su segundo año de mandato, la presidenta hace balance en esta entrevista de lo que está siendo su desempeño en el cargo y de lo que se espera para los próximos días de fiestas.

PREGUNTA: Con todo listo para que arranquen los Moros y Cristianos, ¿en qué momento, en qué punto se encuentran las fiestas?

RESPUESTA: Pues después de la pandemia que dejó unos años de cierto desánimo, ahora mismo estamos en un punto muy bueno en cuanto a volumen de festeros y de asistencia de público a los actos como la entrada o el desembarco. Ello nos anima a trabajar para que nuestros Moros y Cristianos sean declarados Fiesta de Interés Turístico Nacional. Estamos mejorando y creciendo poco a poco.

P: Como presidenta, ¿cómo se viven y cómo se ven las fiestas desde dentro?

R: Totalmente diferente. Como festera las vives siempre en la emoción de llegar el primer día a tu filà, estar con tu gente y disfrutar. Pero como presidenta ha un poco más de estrés, ya que tienes que estar pendiente que todo salga bien, de que no llueva en estos días, de que los festeros disfruten desde la otra parte... Pero al final de la fiesta siempre te quedas con un buen sabor de boca, que es lo importante.

P: Desde que asumiste el cargo se ha introducido algunos cambios trascendentes. ¿Qué resultados están dando?

R: Aportamos el cambio de que las mujeres pudieran ser capitanas, las niñas alféreces y los hombres bandereros de la asociación, que es el cargo más importante que hay. Tras una votación de los festeros la propuesta salió adelante. Los festeros estaban a favor de ese cambio, de ese progreso y a partir de este año, ya una mujer se puede presentar igual que un hombre para capitán. Creo, y espero, que no tardaremos mucho en ver a la primera capitana cristiana o mora en Calp, y me sentiría orgullosísima de que este hecho se produjera antes de terminar mi mandato.

P: Y además, estamos en la víspera del 50 aniversario de la fiesta. ¿ qué reto te estás planteando de cara a esta conmemoración?

R: El reto es compartido con el Ayuntamiento, porque la verdad es que tenemos mucha ayuda de ellos. Sin duda en la edición de 2026 girará todo en torno al 50 aniversario de los moros. Aun no tenemos ninguna actividad planificada específicamente, pero si que tenemos prevista una gala del 50 aniversario para homenajear a todos los expresidentes y a todos los cargos festeros. Podría avanzar que haremos exposiciones

de trajes, de libros y de muchas otras cosas, pero hay ciertas actividades que todavía estamos trabajando en ellas y todavía no se puede decir nada.

P: Las fiestas de Moros y Cristians de Calp son también tradición y cultura. ¿Se implican en ello todos los sectores de la población, y me refiero también a la juventud, por ejemplo, en lo que es la fiesta?

R: Si, la verdad es que cada vez son más los jóvenes que quieren apuntarse a las filaes, ya porque está la pareja, o el amigo, ... Es cierto que se apuntan más por el tema de la fiesta de la noche, pero al final, cuando entras en una filà, es como que te incorporas a una familia. y poco a poco vas impregnándote también de la cultura calpina de la que forma parte los Moros y Cristianos.

P: Y, además, sin duda, un atractivo turístico de excelencia.

R: Si, la verdad es que al ser en estas fechas rompe la estacionalidad de la temporada turística de Calp más centrada en el turismo de verano. Lo rompe completamente y con éxito, porque los hoteles suelen tener los aforos completos en esas fechas. Además, la hostelería también recibe mucho refuerzo en estos días porque la gente viene expresamente a disfrutar de nuestras fiestas.

P: ¿De qué manera se implican las filaes en la organización de la fiesta?

R: Bueno, las filaes, más que en la organización de la fiesta, se encargan de la organización interna. Tienen su propio programa, y se encargan de no dejar nunca las calles sin ambiente y sin música. Después también ayudan a la asociación principalmente con su participación, para que todos los actos cuenten con un buen seguimiento.

P: En el ecuador del mandato como presidenta, ¿qué hecho te gustaría cumplir en el periodo que resta?

R: Bueno, mi reto ya se ha cumplido, el de que las mujeres pudieran ser capitanas y los hombres bandereros de la asociación. Para mí suponía una gran apuesta y en el primer año ya se ha conseguido. Pero para que ese progreso sea real y efectivo, me gustaría, repito, ver que una mujer sea capitana o una niña alférez o un hombre banderero, antes de terminar mi mandato.

P: Respecto de la programación, ¿qué actos destacaría?

R: Obviamente la entrada, mora y cristiana. Es un acto que el público no puede perderse. No hay un pueblo con una avenida



"La seriedad y el compromiso de los festeros son los hechos diferenciadores de nuestro desfile"

como la de Calp en la que este acto resulte tan imponente. Y, obviamente, el desembarco, con el Penyal d'Ifach de fondo, vale la pena presenciarlo.

P: ¿Qué novedades se pueden anticipar de la programación?

R: De momento puedo avanzar que para el jueves 16, día de la presentación de libro, celebraremos la primera noche de "Caps d'Escuadra". Es un acto muy popular en villena y nosotros, poco a poco, vamos compartiendo ideas que nos resultan interesantes de otros puntos con gran tradición festera. Después del concierto de música festera, todos los festeros, y no festeros y gente de fuera que quiera venir, están invitados a participar en este primer concurso de "Caps d'Esquadra".

P: ¿Qué exaltarías como elemento diferenciador de las fiestas de Moros y Cristianos de Calp?

R: Tal vez no seamos el municipio con mayor número de festeros, pero siempre

hemos tenido esa esencia y esa seriedad en nuestra entrada. Hay pocas como la nuestra, con esa seriedad que y compromiso de todos los festeros que participan que hacen que al final sea un acto único y con un resultado impresionante.

P: Y qué decir, de un desembarco con el Penyal d'Ifach como fondo, o de particular photo-call, que tanto se usa ahora.

R: Impresionante e incomparable, ver cómo las naves moras intentan conquistar el pueblo de Calp en ese escenario. Es un momento de lo más inmortalizado por los videos e imágenes del público.

P: Y para concluir, una invitación a Calp. la comarca para sumarse a la fiesta.

R: Por supuesto, invito a toda la gente de Calp, de la comarca y demás turistas y visitantes a que vengan a disfrutar de la fiesta de los moros y cristianos del 17 al 22 de octubre. Las fiestas se entregan estos días para vosotros y para que podáis disfrutar de todo el programa.

